

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id 16  
 Resto de España y Portugal. . . 1 id. 3 id 3 id. 18  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre 6 pesos  
 en oro, 1 año 12  
 En Francia. . . . . Trimestre, 48. rs.  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.  
 Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase  
 Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

ANUNCIOS

A los suscritores por un año, á medio real la línea y á real los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 7 céntos. de real línea.  
 Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 40 reales en adelante.  
 Los comunicados y remitidos de 1 á 20 reales línea á juicio de esta Administracion.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Las artes ó no, no se devuelve ningun original

ANUNCIO.

**El que quiera comprar una** partida de árboles (robles, encinas, plátanos, chopos, olmos, etc.) que radican en los distritos municipales de Salt y S. Gregorio, puede dirigirse en la calle de Albareda, n.º 3, de esta ciudad.

Gerona 1.º Diciembre de 1882.

**A vuela pluma.**

Hemos esparado el último correo para comenzar el trabajo de esta seccion y, despues de pasar minuciosa revista á nuestros colegas de Madrid y provincias, no sacamos en limpio otra cosa que variaciones ya pesadas sobre el mismo tema de la izquierda dinástica, cuyos hombres importantes por lo que valen y por el valor que les puede dar ó haber dado el cargo que egercen ó han egercido, estaran á punto de reunirse en los momentos que escribimos. Los periódicos se afanan por augurar lo que sucederá en esa junta magna; nosotros creemos mas oportuno esperar el resultado y darlo á conocer, en vez de embadurnar cuartillas para llenar espacios que necesitamos para otros asuntos.

Como el resultado de las disidencias de fraccion y de personas ha producido esa reunion, empeño tienen los órganos de la izquierda en hacernos creer que entre sus hombres hay completa unanimidad de miras, y hasta nuestro colega *La Reconquista* de Barcelona hace en ello hincapié, sin mirar que en el mismo número nos suministra una prueba en contrario, todo dejando á un lado las infinitas que llevamos aducidas en pró de nuestras aseveraciones. En otro lugar encontrarán nuestros abonados parte de lo sucedido en el *meeting* libre-cambista celebrado en Madrid hace seis dias: allí encontraran nuestros lectores las declaraciones terminantes del señor Moret en contra de la proteccion. Pues bien: *La Reconquista*, en su edicion de ayer—no puede ser mas fresquita—contestando á ciertas preguntas de *La Renanxensa*, dice entre otras cosas:

Hecha ya esta ratificacion de creencias que la poca caridad de nuestros amigos nos obliga á hacer pública, deberemos pasar a la cuestion latente á la cuestion batallona, á las declaraciones del señor Moret en el *meeting* libre-cambista del 27 del corriente.

Mucho podriamos decir, ancho campo nos ofrece tales manifestaciones de hombres que por su significacion y talento alcanzan los puestos que el señor Moret ocupa en su partido politico; pero como todo cuanto dijéramos seria motivo de discusion para nuestros enemigos, preferimos recurrir por toda argumentacion al principio de que no hay nada más decisivo, más brutal que los hechos.

Pues bien, el partido de la izquierda liberal de la provincia de Barcelona, en sesion de ayer, acordó por unanimidad pasar al ilustre duque de la Torre el siguiente telegrama:

Excmo. duque de la Torre.—Madrid. Entre el proteccionismo y libre cam-

bio, este comité provincial de la izquierda, está dentro de aquellos principios; sintiendo ciertas palabras vertidas por el Sr. Moret, meeting 27 actual.

V. E. jefe de aquel gran partido sabrá apreciar en cuanto valga esta manifestacion.

El presidente, Ezquerria.—El secretario, Serrate,

Esta es la prueba de la buena armonia de los izquierdistas, y aunque mucho podriamos decir del contenido del telegrama, renunciemos á ello hoy por la falta de espacio; solo diremos, que *el partido de la izquierda* de Barcelona *SIENTE CIERTAS PALABRAS vertidas por el señor Moret en el meeting* y no protesta con energia en contra de ellas ni de la actitud del señor Moret.

Flojilla anda la cosa; pero de todos modos, constituye una prueba irreprochable de esa armonia que impera en la izquierda en lo que se refiere á personas y doctrinas.

Fuera de esto de la izquierda, nada encontramos, á no ser que mañana tendrá lugar en la Presidencia la reunion de los diputados de la mayoría que será nutrida, asi como la de los senadores. El gobierno presentará en las primeras sesiones sus proyectos de ley basados en un criterio ampliamente liberal, y con la confianza que inspira el buen proceder y la fuerza de la opinion, continuará su camino de reformas saludables con el fin que corresponde á los gobiernos que estiman los intereses pátrios.

Segun telegramas de ayer, parece que los de la izquierda presentarán la candidatura del general Lopez Dominguez para la presidencia del Congreso. Dudamos que tal acontezca, porque dicho señor no querrá exponer su nombre á un fracaso sin necesidad alguna. Los ministeriales votarán al señor Guyon en lugar del señor Balaguer.

Ha llegado á Madrid el señor Salmeron siendo recibido por unos cuantos amigos, y el señor Figuerola debe haber salido para el extranjero con objeto de celebrar una conferencia con el señor Ruiz Zorrilla. Segun un parte telegráfico, se han roto las relaciones coalicionistas entre federales y pactistas. Y van cien roturas si ésta se confirma.

Como lo temiamos en vista de la frecuencia y caracteres de las huelgas, se ha descubierto en Lebrija una asociacion de internacionalistas, habiendo sido reducidos á prision diez individuos. Esperemos conocer detalles, para emitir juicio en vista de lo que arrojen los documentos encontrados.

En el extranjero todo continua lo mismo, y todas las probabilidades acusan la creencia de que Arabi no será fusilado como muchos temian.

De lo poco que priva en nuestra provincia, tenemos las elecciones y, de esto, lo mas nuevo es la candidatura que ha publicado el órgano de la izquierda local. La proclamacion de dicha candidatura, por su forma y medio, se presta á consideraciones y comparaciones que hoy no podemos hacer y que aplazamos. Por lo pronto, bueno es hacer notar que los procedimientos absolutistas parece agradan mucho á los que no perdonan medio de titularse liberales de abolengo, y de echarnos en cara un caciquismo que ni tenemos ni apreciamos. El que impone su autoridad porque sí, ó no tiene medios para ejercitar los principios y prácticas liberales, ó solo adora la libertad acomodaticia; una de dos cosas sucede con ese comité Provincial formado sin sufragio, y cuya constitucion desconocen hasta los pocos adeptos que tiene aquí la izquierda. Ya diremos algo otro día, para que se vea que, entre los que hoy se llaman disidentes, no es lo mismo predicar que dar trigo.

Y basta por hoy.

**La izquierda es libre-cambista.**

Cuando hemos aseverado esto, los órganos destemplados de la izquierda dinástica en Cataluña nos han llenado de improperios diciéndonos que faltábamos á la verdad, y que nuestro único deseo era desacreditar al Sr. Balaguer. Apesar de que la afirmacion era clara é irrefutable, hemos seguido diciendo lo mismo citando nombres, recordando historias y mostrando actitudes, y los izquierdos han insistido en lanzarnos diatribas para disimular su mal humor y la contradiccion en que viene incurriendo el Sr. Balaguer en el mero hecho de pertenecer á la izquierda.

La prueba fehaciente, terminante que esperábamos, la tenemos; está en el *meeting* libre-cambista del último domingo en Madrid, del cual vamos á tomar la alusion que al Sr. Moret, futuro ministro de Hacienda de la izquierda cuando esta llegue al poder, si antes, al subir, no se rompe el bautismo.

Despues de abogar por el libre cambio arancelario, dijo el Sr. Azcárate:

Pero—en ese horizonte, (alude á la izquierda dinástica) existe un punto negro que habrá de ser y es desde luego catalan (alude al Sr. Balaguer); pero hay tambien un punto brillante que vais á escuchar ahora mismo, (el Sr. Moret.) (Grandes aplausos.)

Acto seguido habló el Sr. Moret. Dejemos que el *Correo* nos dé el resumen. Dice asi:

El Sr. Moret fué estrepitosamente aplaudido al presentarse.

(La concurrencia en todas las localidades es muy numerosa; en el escenario se encuentran tambien los S. es. Ruiz Gomez, Quiroga Ballesteros, Borrego y otras personas distinguidas; los corres-

ponsales del Times y del Standard, toman notas con señalado interés.)

Empieza diciendo que debiera dejar sin contestacion la alusion del Sr. Azcárate si un sentimiento casi familiar en esta clase de discusiones no le arrastrase á tomar parte en la discusion.

En un periódico brillante combate suavemente al Gobierno actual, que ha contradicho sus compromisos y antecedentes, colocandole al lado del tratado con Francia los certificados de origen que no le dejan producir los beneficiosos resultados que eran de esperar.

Pasa despues á ocuparse de la introduccion de cereales extranjeros, y hace una hermosa pintura que aunque algo exagerada, produce ruidosos aplausos en la concurrencia, del estado de miseria de nuestro pais, para concluir pidiendo la libre introduccion de los cereales extranjeros que han de proporcionar alimento al pobre trabajador que hoy, ó muere de hambre, ó su alimento es tan escaso, que si esta situacion se prolonga la muerte será su resultado.

De las negociaciones con Inglaterra, cree el orador que, á pesar de lo dicho por el Sr. Azcárate, el tratado no se hará porque el Sr. Marqués de la Vega de Armijo no querrá, y aunque quisiera no lo admitiria ya la Gran Bretaña. (Estraneza en algunos grupos.)

Expone las dificultades que al tratado se oponen, dependientes en primer término de las ideas del Gobierno; y quiere que conste, por si alguien hubiera aqui—dice—que tuviera interés en ponerlo en conocimiento de los que gobiernan en Inglaterra, y tambien por si otros hombres que hoy no gobiernan y que no nos oyen, tuvieran intencion el día de mañana de hacer que estas trabas desaparecieran.

Compara á la proteccion con el árbol que sin faltarle el aire, ni el agua, ni el sol, ni ninguno de los elementos necesarios para su crecimiento, desarrollo y lozanía, se va secando paulatinamente hasta que muere victima del miserable gusano que le roe el tronco y le chupa la savia: este gusano es la proteccion.

Cree que las oscilaciones de la Bolsa no dependen de las habilidades de un ministro ni de los bolsistas mismos, sino de la riqueza del pais, y por esta razon existe tal depreciacion en los valores españoles.

Hace un gran elogio de Leon Say y recuerda sus palabras siendo ministro de Hacienda en Francia, de que la proteccion y el monopolio son atentatorios á la riqueza del pais.

No discutiré, dijo, las ventajas del libre-cambio con los gobiernos, sino con los fabricantes; y si cuando se les convoque no acuden á la discusion, yo habré cumplido con mi deber y votaré por que la reforma de los aranceles sea lo más liberal posible.

En un párrafo brillante termina de este modo el Sr. Moret.

Cuando Colon trató de descubrir el Nuevo Mundo los ilusos le siguieron y le ayudaron, y los hábiles lo encerraron; los ilusos se opusieron á la venida del rey José, y los hábiles le apoyaron; los ilusos se opusieron á la proclamacion del Estatuto en 1837, y los hábiles contribuyeron á su plantamiento. ¿Y qué ha pasado?

Pues ha sucedido que los ilusos de Colon nos dieron un Nuevo Mundo; que los ilusos que combatieron al rey José nos dieron una patria, y que los hábiles del Estatuto tiraron despues la libertad por la ventana. Pues bien, señores, si-

choso yo si, iluso como los que nos dieron un Nuevo Mundo y una patria querida, puedo algun dia proporcionaros la libertad que el comercio necesita. (Grandes aplausos).

Ya lo sabe el Sr. Balaguer y sus amigos que tanto alardean de proteccionistas: el dia que la izquierda sea poder, se planteará el libre cambio porque asi lo quieren y lo querían Moret, Sardoal, Socias, Becerra, Martos, el duque de la Torre, Lopez Dominguez etc. etc.

Recordamos ahora lo que en el Odeon dijo el Sr. Balaguer.

«Yo no me uniré nunca en política ni fuera de la política, con quien no opine como yo en materias económicas»; es decir, yo no me uniré nunca con los libre-cambistas en ningun terreno.

El Sr. Balaguer pertenece á la izquierda y á la izquierda pertenecen todos los libres cambistas. Juzguen nuestros lectores y digan ahora los izquierdos de Cataluña, que les parece.

### La filoxera y el Aceite Roux.

#### III

Al dejar la finca de Mr. Lombard, de que nos ocupamos en nuestro artículo anterior, nos trasladamos á Pierrefeu, distrito de Peunes, viendo exactamente reproducido allí el mismo hecho de que ya nos hemos ocupado: esto es, de que mientras mueren á paso rápido, atacadas por la filoxera, todas las viñas en las que no se emplea el Aceite Roux, se conservan y regeneran las sujetadas á este tratamiento.

Hay en Pierrefeu, entre otras, una viña de Mr. Jean cuyas cepas tienen dos y cinco años de edad, plantadas sobre un terreno de mala calidad aun que llano, cuyo decrecimiento y miseria es tal, que este año no han dado ya producción alguna: en cambio, hay otra inmediata á esta, de propiedad de Mr. Pierre Roux, de 3 años, de las variedades *Granachas de Africa, Uni y Morvedes* plantadas en una colina, en pleno erial, cuya esplendorosa vegetación, gracias unicamente al Aceite Roux, se mide con sarmientos de tres y cuatro metros de largo, tres centímetros de grueso y una abundante producción de uvas. El contraste que ofrecen estas dos viñas es tanto mas de notar, en cuanto que la de mejor vegetación es la que vive en suelo de peores condiciones.

En esta misma viña de Mr. Roux se presenta otro hecho digno tambien de tenerse en cuenta: hay una fila de cepas lindantes á una pared de contención, que unicamente se han untado cuando se plantaron y su desarrollo es mucho menor que el de otras cepas próximas á ellas, en las que el tratamiento se repitió en el mes de Junio, el primer año, y se ha ido siguiendo, aunque una sola vez, en los años sucesivos.

Examinamos despues otra viña de 2 años, tratada desde su plantación, cuyo desarrollo, dureza y hermoso color de sus hojas, bastarian por si solas, dadas las malas condiciones del terreno en que viven, para acreditar cualquier procedimiento que esto consiguiera; pero en la finca de Mr. Pierre Roux, este hecho tiene una importancia relativa por lo que al Aceite Roux respecta, porque tiene su sancion mucho mejor sentada en otra parte.

Mr. Pierre Roux que miraba con indiferencia los trabajos de su hermano, que se negaba á sujetar sus viñas al tratamiento que el le indicaba por creerlo partó de una imaginación preocupada, empleaba, y empleaba con fé, el sulfuro de car-

bono como único capaz de detener los rápidos estragos que en sus viñas hacia la implacable filoxera: pero todo era inutil; el pulgon crecía y las viñas morían; y cuando apenas le quedaban cepas vivas; y cuando ya se había cansado de gastar inutilmente el dinero, se acogió á la única tabla de salvación que le alargaba su hermano. Por uno de esos hechos misteriosos que parecen reservados para recompensar un dia los sinsabores que generalmente sufre el hombre que, poseedor de la verdad, pasa por mucho tiempo á los ojos del mundo como un falsario ó como un loco, en ninguna parte el Aceite de Mr. Alexis Roux ha obrado mejor ni mas á tiempo que en las viñas de Mr. Pierre Roux.

Hay en aquella finca una viña de dos años, de 2 hectareas de estension y con un terreno muy declive y muy pedregoso; esta viña esta dividida en dos partes iguales por un camino; una de sus dos mitades ha sido tratada con el Aceite, la otra mitad se la ha dejado completamente abandonada á sus propias fuerzas, estando hoy, una y otra mitad, cuajada de filoxera. Es esta indudablemente la viña, de las varias que tiene en aquella finca Mr. Pierre Roux, el prototipo para demostrar la influencia que sobre la vegetación egerce el Aceite que nos ocupa; porque la diferencia de desarrollo que presenta la porción tratada á pesar de la filoxerada, comparada con la otra mitad no tratada y tambien filoxerada, es tan notable, que con razon nos decia el Sr. Mir y Navarro, Catedrático de Historia natural en el Instituto de Barcelona, que «esta viña basta para llevar el convencimiento, al que la vea, sobre el inmenso poder que el Aceite Roux tiene sobre la viña y sobre la filoxera; y que es el mejor ejemplo que Mr Roux puede presentar, para que se haga á su invento la justicia que merece.»

Continuando nuestro viaje de investigación, fuimos al sitio llamado Val-Sac, donde tiene Mr. Louis Falque una preciosa finca en la que de preferencia se cultiva la viña. Este propietario, persona muy ilustrada y que por lo mismo ha mirado desde un principio con gran interés la gravísima cuestion de la filoxera, no ha perdonado medio para librarse de sus terribles efectos; y aparte del sulfuro de carbono y de las cepas americanas, ensayó, aunque con desconfianza, el año pasado, y ha repetido este año, el Aceite Roux en una viña estremadamente vieja y muy comprometida por el voraz pulgon. A nuestro ver, era poco menos que un delirio buscar en ninguna parte la regeneración de aquellas vetustas y moribundas cepas, porque á su organización ya gastada por la acción del tiempo, era imposible imprimirla nueva vida que la libraría de una próxima muerte, y sin embargo, el Aceite Roux operó en lo posible este milagro, segun se vé en los datos siguientes que nos facilitó el colono de Mr. Falque.

Esta viña tiene seis hileras de cepas y, de ellas, se trataron tres, dejando sin tratamientos las restantes, y resulta:

1.ª línea de 26 cepas tratadas, han producido este año 18 kilos 400 gramos de uvas; 2.ª línea de 38 cepas no tratadas, han producido este año 17 kilos 200 gramos de uvas; 3.ª línea de 45 cepas tratadas, han producido este año 24 kilos 600 gramos de uvas; 4.ª línea de 49 cepas no tratadas, han producido este año 18 kilos de uvas; 5.ª línea de 57 cepas tratadas han producido este año 27 kilos 800 gramos de uvas; 6.ª línea de 63 cepas no tratadas, han producido este año

21 kilos 300 gramos de uvas.

A estos datos hay que añadir, que el año anterior, primero de tratamiento, toda la viña produjo 3 hectolitros 60 litros de vino, y este año han dado las mismas cepas, indudablemente por la acción del segundo tratamiento con el Aceite, 5 hectolitros 70 litros.

En esta misma propiedad hay una plantación de 4 años de cepas americanas de las que, algunos Jaquez, se han tratado este año con el Aceite Roux, y su desarrollo, comparado con las demás cepas en su mayor parte *Riparias*, no presenta mas diferencia que un poco mas de intensidad en el color verde de sus hojas.

Para terminar esta jornada, citaremos la pequeña huerta que posee Mr. Larose en S. Antoine. Esta propiedad de unos 2000 metros de superficie, fué en otro tiempo un puro pedregal; pero gracias á los continuados esfuerzos de su laborioso propietario, se halla hoy convertido en un pequeño paraíso. Allí se ven *Chasselas, Granachas, Murvedes, Alicante*, etc. que fueron plantados en majuelos, sumerjiéndolos antes unos tres centímetros en el Aceite Roux: el resultado que consiguió Mr. Larose de aquel ensayo y los que ha ido obteniendo posteriormente, le han conducido á un verdadero abuso del procedimiento, porque puede decirse que embadurna todas sus plantas desde las hojas á las raíces. Pero sea de ello lo que quiera, exajérese ó no la aplicación del Aceite, es lo cierto que en un distrito donde no hay apenas un cepa que haya podido sobrevivir á los ataques de la filoxera, se sostienen las cepas de Mr. Larose con una vegetación frondosísima y, en pleno mes de Octubre, con racimos de tercera cosecha, que por poco que les haya favorecido despues el tiempo para completar su maduración, podrá con ellos hacer vino igual al obtenido con las uvas de primera cosecha.

El entusiasmo de Mr. Larose á favor del Aceite Roux, es el mas poderoso auxiliar para su propagación; pero, como no hemos de dejarnos conducir nosotros mas que por la fria razon y por lo que nos digan los hechos, esperemos á los que nos quedan aun por consignar en otros artículos, para formar nuestra imparcial opinion sobre este extraño producto.

Juan Arderius Banjol.

### Gacetilla General.

Un periódico de esta ciudad, con ese acierto que tanto le distingue y con el don de la predestinación que Dios le ha concedido, supone que nuestro buen amigo D. Miguel Arámburu, se presenta candidato de oposición en el distrito de Puigcerdá.

He aquí la prueba:

Sr. Director de LA LUCHA.

Gerona 29 Noviembre de 1882.

Mi querido amigo: un periódico de esta localidad, dice en su número de hoy, al parecer por referencia, que yo me presento candidato de oposición, por el partido de Puigcerdá, en las próximas elecciones para Diputado provincial, y para que no quede duda respecto á mi actitud, espero haga público: que si bien es cierto, mis amigos de aquel partido judicial me presentaron como candidato, (no de oposición, si adicto), yó, aunque agradecidísimo como debo á tan señalada muestra de distinción, pero amante ante todo de la union de la montaña á quien tanto quiero, me dedico desde hace dias, á rogar á mis amigos de aquel país, retiren mi candidatura, prestando todo su apoyo á la votada por mayoría en la

reunión habida el dia 12 del actu en Ripoll, como cumple á todo hombre leal á su partido y que sabe respetar las prácticas liberales manifestadas por el sufragio.

Ruego á V. lo haga constar así, dándole anticipadas gracias.

Como siempre me reitero suyo affmo. amigo y S. S. Q. B. S. M.— Miguel J. de Arámburu.»

Conque quedamos en que el señor Arámburu es candidato de oposición, y en que el periódico de la izquierda escribe siempre la verdad y sin ligereza.

Está visto; el órgano de los zurdos no aprovecha ni para hacer calendarios electorales. Paciencia y á otra.

—Merced á las acertadas disposiciones del Sr. Gobernador Civil de esta provincia, hasido capturado por las autoridades francesas el presunto autor del horrendo asesinato cometido en la persona de una joven de la provincia de Lérida, de cuyo crimen dimos cuenta en nuestra anterior edición tomándolo de *La Voz del Pirineo* de Puigcerdá.

—Hemos recibido la siguiente comunicación que con gusto publicamos.

«De resultas de los espantosos estragos causados por los ciclones en las islas de Cuba y Filipinas, han quedado sumidas en la horfandad y la miseria numerosas familias, que desde aquellas lejanas regiones invocan nuestro auxilio fraternal, para atenuar los efectos de la aflictiva situación en que se encuentran.

No podemos en manera alguna mostrarnos sordos al acento lastimero de aquellos desgraciados, y menos, cuando los generosos habitantes de la Habana, obrando á fuer de hermanos compasivos en horas de infortunio para nosotros, acudieron solicitamente á nuestro auxilio, enviando crecidas cantidades con el fin de aminorar en lo posible los desastrosos efectos de las dos terribles inundaciones ocurridas en esta ciudad en 1843 y 1861.

Constituida esta Junta en virtud de lo dispuesto por el Gobierno de S. M. y por el Sr. Gobernador civil de la provincia, y siendo el objeto único y exclusivo de su misión, fomentar en esta localidad la suscripción nacional iniciada para suministrar socorros á los habitantes de aquellas posesiones ultramarinas, cumple con el grato deber de impetrar el valioso concurso de la prensa periódica de esta capital, para que la ayude en el mejor desempeño de la obra de caridad y filantropía que le ha sido encomendada.

Asi, pues, esta Junta de mi presidencia ruega á V. muy encarecidamente se sirva excitar, desde las columnas de ese periódico de su digna dirección, los sentimientos humanitarios y patrióticos de los habitantes de nuestra provincia, abrir lista de suscritores en esa redacción y remitir nota á la propia Junta de las cantidades que por tal concepto vaya recaudando, á fin de disponer su ingreso en la Caja sucursal de depósitos, como así lo tiene ordenado la Junta general de socorros establecida en Madrid.

Favor á que esta Junta le quedará á V. muy reconocida, y por el cual le anticipa las mas expresivas gracias en nombre de los habitantes de las espesadas islas.

Dios guarde á V. muchos años. Gerona 28 de Noviembre de 1882.— El Presidente, Mariano de Camps.— P. A. de la Junta, Julian de Chia, Secretario.»

Nada podemos añadir á cuanto expresa la anterior comunicación. Es un deber de fraternidad y de gratitud acudir en socorro de nues-

tros hermanos de Cuba y Filipinas, y no dudamos de que la inmortal Gerona no permanecerá sorda á los clamores de la caridad y de aquellos habitantes sanidos hoy en la mas espantosa miseria.

Accediendo gustosos al deseo de la Junta local de socorros, abrimos la suscripción, quedando nuestras columnas á disposición de la Presidencia para un asunto tan filantrópico.

—Se ha ordenado la busca y captura de los desertores Leon Carreras Perales, de Figueras y Manuel Caparros Ibars, de Barcelona.

—La ejecución de la zarzuela *El Relámpago* que se puso en escena el último martes, fué buena, distinguiéndose la señora Quintana y el señor Carbonell que cantaron sus romanzas con gusto y afinación. Los coros algo menos que flojos y la orquesta acertada. El público bastante escaso.

—El ocho del actual tendrá lugar ante el Alcalde de Placetas, la tercera subasta de treinta y cinco cargas de leña de pino procedentes de cortas.

—Van á proveerse por oposición las Notarías vacantes en Cherta, Blanes, Prats de Lluçanés, Villafranca del Panadés, Mataró, San Quintin de Mediona y San Lorenzo de la Muga partidos judiciales de Tortosa, Santa Coloma de Farnés, Berga, Villafranca, Mataró, Villafranca y Figueras.

A contar del día de la publicación de las vacantes en la *Gaceta de Madrid*, se conceden treinta de plazo para presentar solicitudes.

—El Alc. lde de Bagur suplica al que haya encontrado una carta de pago, librada por la administración económica, á favor de aquel municipio de valor 1667 pesetas 82 céntimos á cuenta del cupo de consumos, cereales y sal de 1874-75.

—En la madrugada del veintiseiete, la benemérita guardia civil del puesto de S. Pedro de Osor prestó un relevante servicio, dando muerte á cuatro perros atacados de hidrofobia, uno de los cuales dió cuatro mordiscos á un niño de trece años de edad, de Súsqueda, el cual, según noticias estaba en estado gravísimo.

—En la sala de descanso de la Estación de Caen fueron sustraídos el día 29 de Setiembre último, á las cinco de su mañana, los siguientes valores, pertenecientes á Mr. Retout, propietario de Lisieux: 1.ª Dos bonos del Tesoro, de 10 000 francos cada uno, al portador procedentes de la «Recette generale du Calvados» números 14.781 y 11.782 reembolsables en Setiembre de 1884.—2. Dos títulos de renta 5.ª al portador de 200 francos cada uno números 278,969 y 278,970.—3.ª Las obligaciones de la Ville de Paris, 1865, números 508.081 y 508.082.

4.ª Seis billetes de banco de 100 francos, y 5.ª Uno id. id. de 1000 francos. Todo ello envuelto en un pedazo de periódico.

El señor Gobernador civil de la provincia encarga la captura de las personas que presenten ó lleven estos valores.

**Remitido.**

Sr. Director de LA LUCHA.  
Olot 29 Noviembre de 1882.

Muy Sr. nuestro y de nuestra mayor consideracion: enterados del contenido del remitido suscrito por D. Alejandro de Roca, Alcalde de esta villa, inserto en el número 2104 de su ilustrado periódico, debemos consignar: que nos ratificamos en lo dicho en nuestro último comunicado fechado en ésta el 19 del actual y publicado tambien en las columnas de su apreciado periódico, como

igualmente, á los extremos que abraza el mismo, referentes á las impugnaciones de colega *El Olotense*, manifestadas en el 9.º suelto de su revista local del último número.

Que los dependientes de este Municipio se dedicaron, con anuencia ú orden de la Autoridad competente, á pasar recado de invitación al domicilio de estos vecinos, para que se sirviesen asistir á las reuniones que tuviesen lugar en la Casa Consistorial de esta villa, teniendo buen cuidado de que ignorasen se celebraban aquellas para proclamar y apoyar á candidatos de oposicion.... es una verdad.

Que otros trabajos se han venido practicando por quien no debia, para sacar á flote la candidatura de los señores Bassols y Soler... es una verdad; pero como nos hasta hasta la saciedad hablar de estos laboriosos abortos, no los haremos públicos, pues ellos mismos se prestan á que se hagan comentarios impropios de la formalidad y del pudor electoral.

Respecto al colega *El Olotense*, dice: que no hacemos mucho favor á la Excm. Diputación Provincial por haber aclarado las condiciones en que nuevamente fueron cedidas las 25,000 pesetas á la compañía invisible del ferro-carril de Torelló á Olot. Nosotros afirmaremos hoy más categóricamente que nunca, que la mayoría de los señores Diputados Provinciales cumplieron con su imparcial deber, votando lo que los señores Diputados por este distrito aceptaron, que al conformarse dichos últimos señores Diputados, se contentaron con bien poca cosa y que su candidez quedó así satisfecha, por creer tendria *El Olotense* un motivo que se prestaria al incienso que les prodiga siempre con objetiva profusion, el renombrado semanario, cuyo flamante Director en política hace siempre evoluciones de conveniencia en favor de particulares y no de principios; que si no es criticar pequeñeces con sobradas repeticiones, ya se separa de su elemento, pero que se derrite en hidrofobia cuando trata aquellas cuestiones de á tres al cuarto.

Ruego á V. señor Director, nos dispense la molestia que le ocasionan, los que tienen la honra y satisfaccion de repetirse de V. agradecidos, atentos y afectos. S. S. q. b. s. m.—Varios Electores.

**BOLSA DE BARCELONA.**  
Cotizacion del 30 de Noviembre 1882.

segun nota del Banco de Gerona.  
EFECTOS PUBLICOS.  
3 p. 0/0 interior. 28'05.  
—Subvenciones Ferro-carriles. 00'00  
—Billetes Tesoro Cuba 99'00.  
ACCIONES.

Catalana General de Crédito 00'00  
Crédito Mercantil (viejos) 68'25. Id. id. (nuevos) 00'00.—Banco Hispano Colonial 84'00.—Id. de Cataluña (viejas) 34'75.—Id. id. (nuevas) 00'00.—Id. de Préstamos y Descuentos 39'25.—F.—Carril de Francia 117'75.—Id. de Orense á Vigo 41'00.—Id. del Norte 116'50.—Id. de Alicante 106'50.

**SALUD A TODOS** devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la **Revalenta Arábiga.**

Treinta y seis años de invariable éxito, curando las disgestiones laboriosas (dispepsias), gítrasta gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amaror de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, colicis, tos, asma, ahogos, opresion, congestion mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del alente de los bronquios, de la vejiga, del higado, de los

riñones, de los intestinos, de la membrada mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones Rns, entre las cuales se cuentan las de S. S. e Pepa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de ausia, de la señora duquesa de Castlestuart, de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréb ae Lord, Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, etc.

Cura núm. 69.924.—«Soissons (Aisne), el 10 de enero 1868. En la aldea en donde resido parte del año se encuentra una mujer aquejada, según al parecer de todos los facultativos, de un encera o sítivo es que hacia dos años oisó imago: lepo que esa infeliz padecía dolores inaguantables. No podia digerir cosa alguna, y su debilidad era tal que mover un brazo le era imposible: en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, que sin duda alguna se encontraba muy cerca de su término, cuando en el mes de marzo último tuve la ua de aconsejaria tomara la *Revalenta du Barry*. Desde entonces su estado ha mejorado ducho, las fuerzas le vuelven, digiere y no pade

gm casi mas.—De Chasselles, condesa de Gourcecs. a

Cura núm. 62.845.—Señor Boillet, presbítero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin rritar, y economiza 80 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 179 rs.; y de 24 libras, 300 r s.

De pósito en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

*Du Barry* y Compañía (Limited), 77, Regenc Street, W., Londres, y 8, Irue Castiglione, Paris.—Depósito genera l para España, señores Hijos de D. José Vidal y Ribas, Barcelona. Depósito en esta ciudad. Narcio Pezes.

Imp. de «La Lucha.»

**283ª Lotería de Dinero.**

Los Sorteos comienzan irrevocablemente

el 15 de Diciembre del año corriente

Esta 283ª Lotería de Dinero de Hamburgo consta de 98,500 billetes y 47,600 premios con un premio mayor de 1.250,000 Reales. Todos estos premios serán sorteados en 7 divisiones ó secciones:

Reales		Reales	
1.ª Seccion 4000 premios	580,000	4.ª Seccion 4000 premios	2,260,500
2.ª » 4000 »	1,053,100	5.ª » 2500 »	2,078,000
3.ª » 4000 »	1,655,750	6.ª » 1500 »	1,758,275
7.ª Seccion 27,600 premios y 1 Premio mayor importantes	Reales 33,785,750.		

¡NO HAY LOTERIA QUE OPREZCA MAYOR PROBABILIDAD DE ALCANZAR PREMIO!

El programa de los sorteos de los 47,600 premios tiene la aprobacion del Gobierno de Hamburgo y es de sumo interés para los jugadores, por ser posible que el ganador del premio principal de 750,000 Reales gane al mismo tiempo el premio mayor de 1,250,000 Reales, de suerte que importa el premio mas grande en el caso mas feliz

**2,000,000 DE REALES.**

Detallada indicacion de todos los 47,600 premios y 1 Premio mayor.

Reales		Reales		Reales		Reales	
1 premio mayor	1,250,000	1.ª 0,000	54 premios de 25000	son	1,350,000		
1 premio de	750,000	» 750,000	5 »	» 20000	» 400,000		
1 » »	500,000	» 500,000	108 »	» 15000	» 1,620,000		
1 » »	300,000	» 300,000	264 »	» 10000	» 2,640,000		
1 » »	250,000	» 250,000	10 »	» 7500	» 75,000		
2 premios »	200,000	» 400,000	3 »	» 6000	» 18,000		
3 » »	150,000	» 450,000	530 »	» 5000	» 2,650,000		
4 » »	125,000	» 500,000	1073 »	» 2500	» 2,682,500		
2 » »	100,000	» 200,000	101 »	» 1500	» 151,500		
2 » »	75,000	» 150,000	25 »	» 1250	» 31,250		
1 premio »	60,000	» 60,000	85 »	» 1000	» 85,000		
24 premios »	50,000	» 1,200,000	100 »	» 750	» 75,000		
3 » »	40,000	» 120,000	27069 »	» 725	» 19,625,025		
3 » »	30,000	» 90,000	2400 »	» 620	» 1,488,000		

15725 premios de 500, 470, 335, 250, 200, 100 Reales.

El precio de los billetes está oficialmente fijado é importa por la 1.ª Division

Reales 30.—Cénts. por un billete original ENTERO.  
» 15.— » por MEDIO billete original.  
» 7.50 » por la CUARTA parte de un billete original.

Cada billete está revestido del escudo de armas del Estado, tambien los medios billetes y las cuartas partes. Sirvanse acompañar á los pedidos el importe correspondiente en billetes de banco españoles ó en sellos de correo españoles, eventualmente en letras sobre Madrid, Barcelona ú otras plazas de España ó tambien en libranzas del Giro Mútuo. Adjuntamos á cada remesa de billetes el programa oficial de los sorteos, por el que se podrá ver con exactitud la reparticion de los premios y las puestas de cada seccion. Caso que el receptor de nuestro envío no estuviera satisfecho por el programa de los sorteos, estamos dispuestos á admitir la devolución de los billetes, antes de principiar el sorteo de la primera seccion, y á devolver el dinero pagado. A deseo remitimos tambien, sin previo pedido de billetes, franco de porte el detallado programa de los sorteos. El nombre de cada comitente se anotará en nuestros libros y enviaremos inmediatamente despues de cada sorteo la lista oficial del mismo á cada tenedor de billete. Los importes ganados tenemos á la inmediata disposicion de los premiados. A pedido se desembolsará el importe tambien en el paradero del premio.

Para evitar toda tardanza rogamos dirigirnos directamente los pedidos.

Casa expendedora principal de loterias

**JSENTHAL Y COMP.**

HAMBURGO (Alemania.)

Nuestra casa existe ya mas de medio siglo y vimonos ya frecuentemente en el caso de desembolsar importantes premios en España. Dando gracias al respetable público por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado, esperamos mostrarnos dignos de ella tambien en lo sucesivo por pronta y exacta ejecución de todas las órdenes.

En la loteria pasada hemos desembolsado en España lo siguientes premios principales: 750,000 Reales correspondientes al número 84504, 500,000 Reales correspondientes al número 61060; el primero á Madrid el segundo á Almeria.

**Jarabe de hipofosfito de sosa ALOMÁR.**

El medio cierto de curar y prevenir las afecciones del pecho es el uso de los hipofosfitos que segun las celebridades medicas hacen desaparecer las perturbaciones nerviosas y los desarreglos de las funciones, á veces aumenta el apetito de un modo extraordinario, la faz muda completamente de caracer y en el espacio de algunos dias se vuelve más redonda y colorada: al propio tiempo hece desaparecer los accesos violentos de asma cuando proceden de bronquitis crónica.

De venta en todas las farmacias. Depósito Central: Sres Alomár y Uriach, calle Moncada num. 20.—Barcelona.

**LA CENTRAL.**

Compañía de Seguros contra Incendios,  
fundada en 1863.

**CAPITAL SOCIAL 10.000.000 DE FRANCOS**

Esta Compañía tiene reaseguradas en totalidad, desde 1.º de octubre de 1882, todas sus pólizas en curso en España, así como todas aquellas que suscribe ulteriormente, por

**LA UNION,**

compañía francesa de Seguros contra Incendios  
fundada en 1828.

**Capital social**

Reservas en 31 de diciembre de 1881.	Francos	10.000.000
Primas á cobrar en 31 de diciembre de 1881.	"	5.050.000
	"	37.427.271'65
<b>Total de garantías.</b>	<b>Francos</b>	<b>52.277.271'65</b>

Capitales garantidos en 31 de Diciembre de 1881:

Francos 43.536,217,405.

Siniestros pagados en el solo ejercicio de 1881:

Francos 5.750,51401.

Sucursal española: Ancha, 54, pral.-Barcelona.

Id. id. Figuerola, 17, id.-Gerona.

POR LAS COMPAÑIAS.

El Director particular, Rafael Ferraró.

**PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

**UNGUENTO HOLLOWAY.**

El arte médico no ha llegado aun ha producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de humores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de coque, tipes ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para aseourar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se omen las Píldoras al mismo tiempo que se toma el Ungüento.

Amplias instrucciones en español,  
relativas al uso de dichos medicamentos  
envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento Holloway 533, Casford-Street, Londres.

**ENFERMEDADES SECRETAS.**

**LAS CAPSULAS PERUVIANAS DEL DR. BORRELL** son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las Purgaciones y Flujos blancos, por mas rebeldes é inveterados que sean — 16 reales el frasco de 75 capsulas.

**EL VINO DE ZARZAPARRILLA DEL DR. BORRELL** eficaz remedio para curar radicalmente las llagas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, caries de los huesos, úlceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de origen Venéreo y las producidas por el mercurio. — 20 reales botella.

Para evitar engaños debe exigirse la firma y rúbrica de Borrell hermanos, en los frascos y prospectos.

Depósito general: Botica de Borrell hermanos, Conde del Asalto, 52, Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos.—Gerona: Farmacia de D. Agustín Garriga y en las principales boticas y droguerías de la Provincia.

**TOS**

El jarabe y Pasta pectoral de Ewars son dos composiciones maravillosas para curar los resfriados de pecho, ronqueras, catarros, la tos seca y húmeda y los ataques asmáticos.

La gran aceptación que han merecido estos pectorales en toda España es debida á sus heroicas virtudes. Precios: Jarabe, 44 reales botella grande y 8 reales botella pequeña. Pasta, 40 reales caja.

Depósito general: Botica de Borrell hermanos, Conde del Asalto, número 52 Barcelona, donde deben dirigirse los pedidos.—Gerona: Farmacia de D. Agustín Garriga y en las principales boticas y droguerías de la provincia

**ABERTURAS DE REGISTRO**

**Vapores-correos de la compañía trasatlántica**  
(antes de A. LOPEZ Y COMPAÑIA.)

**SERVICIO PARAPUERTO-RICO Y HABANA.— PARA COLON Y PACÍFICO**  
Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes; de Valencia, el 5; de Málaga 7 y 27; de Cádiz, 10 y 30, de Santander el 20; de Coruña, el 21.

Los vapores que salen los dias 4 de Barcelona y 10 de Cádiz, tocan en LAS PALMAS (Gran Canaria.) admitiendo carga y pasaje para dicho punto.

Los que salen los dias 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, y los que salen el 20 de Santander y el 21 de Coruña, enlazando con servicios antillanos de la misma Compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferro-carril de Panamá y líneas de vapo del pacífico, toman carga á fete corrido para los siguientes puntos:

**LITORAL DE PUERTO-RICO.**—San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce y Aguadilla.

**LITORAL DE CUBA.**—Santiago, Gibara y Nuevitás.

**AMERICA CENTRAL.**—Sabanilla, Colon y todos las principales puntos de Pacífico como Punta Arenas, San Juan del Sud, San José de Guatamala, Champerico, Salina Cruz.

**NORTE DEL PACIFICO.**—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso como Buenaventura, Guayaquil, Payta, Callao, Arica, Iqueque, Caldera, Coquimbo y Valparaiso.

Rebajas á familias. Precio convencional les por aposentos de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.— Billetes de 3.ª clase para la Habana, Puerto-Rico y sus litorales á 35 duros, de tercera preferente con mas comodidad á duros 50 para Puerto-Rico y 60 duros para Habana.

El dia 4 de Diciembre saldrá de Barcelona

**EL VAPOR MENDEZ NUÑEZ.**

Para Cadiz, escalas y demás servicios correspondientes.

NOTA. Esta agencia puede facilitar directamente á los cargadores los medios asegurar las mercancías y efectos transportados por los vapores de esta Compañía hasta verificar la entrega de dichas mercancías y efectos en los puntos de cion.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

**SOCIEDAD GENERAL**

de Transportes Marítimos por Vapor.

**COMUNICACION RAPIDA** entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias—Sale de Barcelona fijamente el 15 y 30 de cada mes.

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, BEARN, La France Savoie Poitou Bourgogne y Navarre, admitiendo cargay pasajeros

Para **Rio-Janeiro Montevideo y Buenos Aires.**

Saldrá del puerto de Barcelona el 30 de Noviembre

**EL VAPOR POITOU** de 5,000 toneladas.

NOTA—Estando ya limitada la cabida se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el dia 12 precisamente.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

Nota. Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta y se les proveera de jergon, cabeçera y manta, y se les suministrará diariamente, vino pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad se ven gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino Ser an tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones bre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

NOTA: Este vapor en su viaje de ida hará escala en Bahia, para cuyo punto la mite carga y pasajeros.

Se despachan pasajes hasta el 29 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informas acúdase al

Representante general en esta provincia, **D. Antonio Box**